

Célébration du 8^{ème} Centenaire de la LETTRE AUX FIDÈLES II (1221) Saint François d'Assise

Aimons donc Dieu et adorons-le d'un cœur et d'un esprit purs, car c'est là ce qu'il requiert par-dessus tout quand il dit : *Les vrais adoreurs adoreront le Père en esprit et en vérité.* ^{Jn 4, 23}

Lettre aux fidèles II #19

François se base sur son expérience quand il écrit à propos de la prière ; il a entendu les paroles de Jésus comme s'il était assis à côté de la Samaritaine, écoutant attentivement.



... Il nichait dans le creux des rochers et son habitation était *dans le trou d'une paroi* ^{Ct 2,14}... *Tout vidé de lui-même* ^{Ph 2,7}, [il] séjournait fort longtemps dans les blessures du Sauveur. Aussi choisissait-il souvent des lieux solitaires pour pouvoir diriger totalement son esprit vers Dieu. ... La prière était en effet son port le plus sûr. Elle n'était pas momentanée, ni vide ou présomptueuse, mais longue quant à la durée, pleine de dévotion et pacifiée par l'humilité. S'il la commençait au soir, c'est à peine s'il la terminait au matin ; qu'il marche, se tienne assis, mange ou boive, il s'appliquait à prier. Dans les églises abandonnées et situées dans un désert, seul, il passait la nuit en prière ; c'est là, protégé par la grâce divine, qu'il vainquit de nombreuses craintes et de nombreuses angoisses de l'esprit.

Vie du bienheureux François (Vita prima), Thomas de Celano, XXVII, 71

L'invitation à la Samaritaine s'adresse à tous, à François et à chacun d'entre nous. C'est Dieu qui nous invite dans ce port, calme et solitaire, de paix et de communion avec Lui. « Si [nous savions] le don de Dieu ... » François nous rappelle que nous rencontrons notre Dieu dans la vérité profonde, en toute simplicité, car nous avons un cœur et un esprit purs : c'est la grâce d'être embrassé par un amour profond, sans feinte. Si nous savions...

Pour la réflexion :

- ✚ Comment être un vrai adorateur du Père ?
- ✚ Par quels moyens la Parole de Dieu fonde-t-elle mon appel au mode de vie franciscain ?
- ✚ Que me dirait François aujourd'hui à propos de l'amour et de la dévotion que j'exprime par ma prière personnelle dans « les lieux solitaires » que j'ai choisis « pour pouvoir diriger totalement mon esprit vers Dieu » ?
- ✚ François a choisi les grottes, les creux des rochers et les églises abandonnées pour être seul, là où le cœur est le plus à l'écoute des mots doux et suaves de Dieu ?

Nous prions :

Ô Dieu haut et glorieux, illumine les ténèbres de mon cœur. Et donne-moi la foi droite, l'espérance certaine, la charité parfaite, le sens et la connaissance, Seigneur, pour que, moi, je fasse ton saint et véridique commandement. AMEN.

Sr Deborah Lockwood, Président, CFI-TOR
Sisters of St. Francis of Penance and Christian Charity
Langue original : anglais